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LISTA CIVICA SAN MARTINO DRITTI AL PUNTO ZOCCA SINDACO 

PROGRAMMA ELETTORALE 2024-2029 

 

 

 

Si stanno concludendo altri cinque anni di amministrazione: un intenso periodo nel quale 

abbiamo lavorato con impegno per portare miglioramenti alla qualità della vita dei Sanmartinesi.  

 

Pensiamo alle nostre scuole oggetto di notevoli interventi: abbiamo completato l’edificazione 

della nuova scuola media, creato una piazza accogliente per alunni e genitori davanti alla scuola 

primaria; inaugurato un modernissimo centro di cottura; trasformato la scuola elementare e il 

nido in edifici nZeb (ad impatto ambientale prossimo allo zero) e avviato il cantiere per la Nuova 

Scuola di Infanzia, finanziata interamente dal PNRR per oltre due milioni e seicentomila euro.  

Abbiamo completato la riqualificazione di Via Roma, riscattato la proprietà dell’edificio del futuro 

Auditorium e acquistato la proprietà della Caserma dei Carabinieri, garantendone così la 

permanenza. 

 

Grande attenzione è stata data alla sicurezza: la città di San Martino è dotata di un sistema di 

videosorveglianza d'eccellenza. La convenzione di Polizia Locale con i Comuni limitrofi e il 

relativo potenziamento dell’organico garantiscono la presenza sul territorio delle pattuglie per 

12h durante la giornata. 
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Il settore cultura è diventato davvero vivace. Il Teatro Mastroianni, la Biblioteca Anna Frank e il 

Centro Sabbia sono tornati ad essere patrimonio di aggregazione e condivisione, con un 

susseguirsi di iniziative di grande valore a favore di grandi e piccini. Una rivalorizzazione, una 

vera rinascita di luoghi e associazioni, linfa vitale per la nostra comunità. 

 

Abbiamo voluto investire nello sport, rinnovando gli impianti comunali, sempre all’insegna della 

sostenibilità ambientale, con un'attenzione particolare al risparmio di energia e acqua. Abbiamo 

dato alla nostra città una nuova viabilità più funzionale e dopo 30 anni, possiamo finalmente 

pedalare sulla Pista Ciclabile che collega San Martino al capoluogo Pavia, in modo sicuro ed 

ecologico e in futuro raggiungeremo in bicicletta Santa Croce e la Stazione FS. 

 

Abbiamo incentivato le attività dei nostri esercizi commerciali attraverso il Distretto del 

Commercio, riconosciuto oggi come eccellenza in Lombardia. Abbiamo favorito lo sviluppo delle 

imprese produttive di Via Piemonte e la nascita dei nuovi Poli Sociosanitari destinati agli anziani. 

 

I temi ambientali sono stati uno dei fiori all'occhiello della nostra amministrazione. Ricordiamo, 

ad esempio, il primo bosco urbano e il record nazionale nel risparmio del suolo come certificato 

dall’Istituto Superiore per la Protezione e la Ricerca Ambientale, ottenuto anche grazie al sistema 

innovativo del “preverdissement”, la piantumazione urbana preventiva. 

 

Partiamo da questa esperienza positiva per scrivere quello che vorremmo fosse il terzo capitolo 

della storia di una città, costruita con i cittadini e per i cittadini di San Martino Siccomario. Per 

questo è nata Lista Civica “dritti al PUNTO”, che valorizza le molte idee ed esperienze per 

completare i progetti cari ai nostri concittadini. E’ la prosecuzione naturale di una buona e virtuosa 

azione amministrativa, che tanto ha fatto e che ancora molto vuole realizzare.  

 

Al centro della nostra proposta restano l’ambiente e i servizi alle persone, con grande attenzione 

alle fragilità, ai nostri ragazzi e ai nostri anziani. Troverete nel nostro programma il 

completamento, in tempi brevissimi, della nuova scuola di infanzia, oltre a nuove piazze, boschi 

urbani, centri di aggregazione giovanile, a piscine coperte e scoperte immerse nel verde, alla 

valorizzazione della Stazione Ferroviaria e della mobilità dolce, con nuove piste ciclabili e 

tantissime altre iniziative. 

 

Date queste premesse, con entusiasmo e fiducia, riconfermo il mio impegno a guidare questa 

squadra di valore: insieme vogliamo proseguire a sviluppare e concretizzare la San Martino che 

sogniamo.  

 

San Martino Siccomario, martedì 7 maggio 2024 

 

Alessandro Zocca  
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COSA CI IMPEGNIAMO A FARE NEL PRIMO ANNO 
 

Nei primi dodici mesi ci impegniamo a realizzare:  

o la nuova scuola dell'infanzia di Piazza Volontari del Sangue: moderna, efficiente, 

funzionale ed ecosostenibile 

o la città dei ragazzi: un centro polifunzionale per i giovani con le associazioni 

o la nuova piazza di ritrovo per la comunità  

o le nuove aree di aggregazione all’aperto anche per le periferie: con parchi gioco, campetti 

street-basket e beach volley, aree sgambamento cani 

o la nuova illuminazione pubblica su tutto il territorio, funzionale ed ecologica 

o il potenziamento videosorveglianza nelle periferie  

o il miglioramento decoro urbano di strade, piazze e aiuole 

o a facilitare l’accesso ai servizi da parte di tutti i cittadini 

o il potenziamento dei percorsi di alfabetizzazione civica, digitale e di lingue italiana 

o l’ampliamento dell’asilo nido in risposta all’aumento delle iscrizioni 

o l’approvazione della variante PGT per abilitare le riqualifiche urbanistiche a Torre dei 

Cani/Bivio Cava/Stazione  

o l’apertura di un ambulatorio comunale infermieristico a disposizione della cittadinanza 

o il potenziamento del servizio assistenza sociale con personale dipendente e qualificato  

o l’attivazione della commissione cultura per programmazione e coordinamento attività  

 

ed, inoltre, ad avviare i progetti di:  

o nuove piscine coperte e scoperte in area Parco della Castellana  

o completamento Auditorium per concerti musicali e attività didattica per ragazzi  

o piste ciclabili: realizzazione del tratto da Santa Croce e del collegamento con la stazione 

FS treni 

o creazione di boschi urbani, corridoi ecologici e ampliamento del Bosco Negri 

o realizzazione nuova strada San Martino-Travacò con diminuzione traffico in centro 

o riqualifica di via Piemonte con rotatorie, parcheggi e raccordi viabilistici per traffico 

pesante 

o riqualifica edificio e parco del centro Sabbia  

o riqualifica del centro sportivo comunale, con nuovo campo in sintetico  

o potenziamento stazione ferroviaria con fermata corse linea S13 

o nuova sede operativa Associazione di Protezione Civile  

o nuova grande rotatoria in via Turati altezza distributore Q8 in aggiunta alla mini rotatoria 

di via Togliatti 

o messa in sicurezza della rotatoria del Bivio Cava con nuovi passaggi pedonali sicuri, in 

collaborazione con la Provincia 

o riduzione e rendere progressiva l’addizionale IRPEF in modo significativo e permanente 
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DALLA PARTE DEL CITTADINO 

 

 

 

SCUOLA 

o Realizzeremo e attiveremo la nuova scuola dell'infanzia di Piazza Volontari del Sangue: 

moderna, efficiente, funzionale ed ecosostenibile 

o Organizzeremo, a sostegno delle famiglie, i servizi di pre-scuola e post-scuola per gli 

studenti della scuola dell’infanzia, della scuola primaria e della scuola secondaria.  

o Amplieremo e riorganizzeremo il servizio dei pomeriggi assistiti, coinvolgendo educatori 

qualificati, per le ragazze e i ragazzi della scuola secondaria di primo grado, affinché esso 

risponda alle reali esigenze degli alunni e delle famiglie.  
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o Valorizzeremo i servizi di supporto all’istruzione per i ragazzi con disabilità o disturbi di 

apprendimento, confermando ed incrementando le risorse a disposizione. 

o Svilupperemo un sistema di feedback e di dialogo continuo, con le famiglie, per valutare 

l'efficacia dei programmi attivati e apportare eventuali miglioramenti.  

o Proporremo ai genitori conferenze e dibattiti, condotti da esperti e specialisti, su tematiche 

che scaturiscano da esigenze concrete dei giovani e delle famiglie (contrasto bullismo in 

ogni sua forma; utilizzo consapevole dei social network; salute mentale e benessere delle 

persone). 

o Confermeremo e potenzieremo il servizio e il ruolo dell’infermiere scolastico, presidio  

fondamentale per la salute e il benessere degli studenti all'interno dell'ambiente 

scolastico. 

o Proseguiremo il dialogo e la collaborazione tra l’Amministrazione Comunale e l’Istituto 

comprensivo di San Martino Siccomario, sostenendo la Scuola attraverso il 

finanziamento di un’offerta formativa condivisa e l’individuazione di spazi da poter 

utilizzare per lo svolgimento di iniziative in favore dei ragazzi. 

o Potenzieremo i servizi di istruzione per la fascia d’età 0-6 anni, offrendo alle famiglie un 

asilo nido comunale con un maggior numero di posti a disposizione, garantendo continua 

presenza di pedagogisti qualificati, in grado di valorizzare le abilità e le potenzialità dei 

nostri bambini.  

o Attiveremo un servizio pedibus, da svolgersi attraverso un percorso sicuro e accessibile, 

per promuovere la mobilità sostenibile e garantire un trasporto rapido ed ecologico di tutti 

i nostri studenti, specie i più piccoli. 

o Svilupperemo, grazie al continuo coinvolgimento delle famiglie e degli insegnanti, le 

potenzialità della nuova scuola materna, ecologica e inclusiva, al fine di renderla un 

ambiente di apprendimento sicuro, stimolante e accogliente. 

o Valorizzeremo la naturale connessione tra la Scuola e l’Auditorium, per sviluppare corsi 

di avviamento al teatro e alla attività musicale, arricchendo così l'esperienza educativa 

degli studenti e creando opportunità ricreative e culturali. In tal modo, inoltre, creeremo 

le condizioni per l’istituzione di una sezione “musicale-coreutica” dell’Istituto 

Comprensivo. 

o Coinvolgeremo la Scuola nell’organizzazione di corsi di informatica e alfabetizzazione 

digitale per ragazzi e anziani. 

 

SOCIALE, ANZIANI E CENTRO SABBIA 

o Sperimenteremo il Bilancio Partecipato per coinvolgere i cittadini che manifestino 

interesse alla vita politica locale, per recepire indicazioni sull’esecuzione di opere 

pubbliche ritenute prioritarie. 

o Proseguiremo il nostro impegno a favore delle categorie fragili - donne, anziani, persone 

con disabilità, stranieri - sviluppando numerose iniziative per garantire un ambiente 

inclusivo e solidale nella Comunità.  

o Garantiremo supporto, psicologico e materiale, alle donne, vittime di violenza domestica, 

discriminazione o altre forme di disagio, e offriremo corsi di formazione e workshop su 
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temi come l'empowerment femminile, la leadership, l'imprenditorialità e l'autodifesa, per 

promuovere l'indipendenza economica e sociale delle donne. 

o Promuoveremo programmi di inclusione sociale che favoriscano l'integrazione e la 

partecipazione attiva degli stranieri nella comunità locale, attraverso attività culturali, 

sportive, educative e ricreative; ove necessario, attiveremo anche appositi corsi di lingua 

italiana. 

o Garantiremo la presenza a pieno servizio, mediante assunzione, dell’assistente sociale 

comunale, al fine di assicurare la prevenzione, il sostegno e il recupero di persone, 

famiglie, gruppi e comunità in situazioni di bisogno e di disagio. 

o Organizzeremo campagne di sensibilizzazione, in ottica di prevenzione, su temi come la 

salute mentale, la prevenzione delle malattie, la sicurezza stradale, la consapevolezza 

ambientale. 

o Interverremo per favorire l’aggregazione e sviluppare forme di socializzazione per 

anziani, offrendo attività ricreative, culturali (es. spettacoli dialettali) che favoriscano la 

socializzazione e contrastino l’isolamento.  

o Svilupperemo servizi di assistenza domiciliare per anziani non autosufficienti e agiremo 

per rendere sempre più accessibili al cittadino i servizi “socio-assistenziali”. 

o Promuoveremo progetti di volontariato intergenerazionale, attraverso i quali ragazzi e 

anziani possano collaborare insieme per svolgere attività di utilità sociale. 

o Favoriremo, inoltre, la nascita di iniziative di prossimità che diano un sistema di riferimenti 

agli anziani come l’Infermiere e/o il custode di quartiere. 

o Specializzeremo una branca dell’Ufficio Servizi Sociali, dedicandolo alle esigenze degli 

anziani.  

o Potenzieremo e valorizzeremo ulteriormente il lavoro svolto dalla Associazione “Luigi e 

Luigina Sabbia”, che da anni organizza attività ricreative, culturali e sociali rivolte ad adulti 

e anziani.  

o Con il supporto di esperti qualificati, organizzeremo incontri e corsi di formazione in 

materia di alfabetizzazione digitale e contrasto alle truffe. Proseguiremo, inoltre, le azioni 

di contrasto alla ludopatia e al gioco d’azzardo. 

o Implementeremo programmi di tutoraggio economico e favoriremo l'istituzione di 

comunità energetiche, iniziative complementari per promuovere lo sviluppo sostenibile, 

l'autosufficienza energetica e la crescita economica.  
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CULTURA E TEMPO LIBERO  

 

 

 

SPORT 

o Riconosciamo nello sport lo strumento migliore per promuovere uno stile di vita attivo, 

inclusivo e sostenibile. A tal fine, interverremo completando la riqualificazione degli 

impianti sportivi esistenti sul territorio, ed individuando nuovi spazi multifunzionali da 

destinare all’aggregazione giovanile.  

o Realizzeremo il centro natatorio, dotandolo sia piscine coperte che scoperte, con 

dimensioni e profondità diverse per soddisfare le esigenze di nuotatori di tutte le età e 

abilità. Garantiremo una vasta offerta di corsi di nuoto e fitness in acqua, tenuti da istruttori 

qualificati. 
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o Promuoveremo programmi sportivi inclusivi che coinvolgano persone di tutte le età, 

generi e livelli di abilità: dalla sala per le attività psico-motorie per i più piccoli (2-5 anni), 

ad un’ampia area attrezzata, ad accesso gratuito, per allenamenti funzionali, dotata di un 

campo basket, di campi da beach volley e di una pista di atletica.  

o Diffonderemo iniziative per promuovere uno stile di vita all’aria aperta (giornate di 

orientering, biciclettata o camminata), includendo parchi, piste ciclabili e punti di interesse 

locale.  

o Favoriremo l’organizzazione e la partecipazione di ragazze e ragazzi a campi scuola  e 

vacanze sportive, che offrano una vasta gamma di attività, per permettere ai partecipanti 

di esplorare e scoprire nuovi interessi. 

o Prevedremo l’erogazione di un contributo economico a favore dei residenti con minori 

risorse al fine di incentivare l’iscrizione e la frequenza di bambini e ragazzi alle attività 

sportive. 

 

 

NUOVE FORME DI AGGREGAZIONE E CITTÀ DEI RAGAZZI 

 

o Realizzeremo un’area feste per bambini e adolescenti, dotata di ombrelloni/gazebo, 

tavoli, sedie, impianto stereo per la musica. 

o Rafforzeremo i legami con le associazioni del territorio, coinvolgendole nella 

realizzazione di nuove attività ludico ricreative per arricchire l'offerta di intrattenimento 

della Città (eventi sportivi, laboratori artistici, spettacoli teatrali, tornei di video-giochi, 

proiezioni cinematografiche su maxi-schermi all’aperto). 

o Organizzeremo e realizzeremo con cadenza periodica una giornata di giochi in comunità 

per consentire a bambini e ragazzi di riappropriarsi della città, ridando vita alle piazze e 

riempiendo le strade. 

o Manterremo la vivibilità dei nostri parchi giochi, rinnovando le attrezzature e prevedendo 

nuove strutture per arrampicarsi, altalene, scivoli, aree per giochi d'acqua, zone picnic e 

spazi verdi; predisporremo, inoltre, nuovi e più moderni sistemi di illuminazione e video-

sorveglianza.  

o Interverremo sulle nostre piazze, donando loro nuovi arredi urbani per renderli reali centri 

di aggregazione giovanile.  

o Incoraggeremo la partecipazione attiva e l'impegno dei giovani alla vita della Città 

attraverso progetti innovativi, ad esempio sfruttando i “murales” come momento di 

comunicazione, di aggregazione e di arricchimento culturale. Realizzeremo il progetto “I 

writer della Costituzione”, in collaborazione con la Scuola, per avvicinare i ragazzi alla 

Costituzione, permettendo loro di abbellire-disegnare un definito muro comunale (scuola, 

esterno biblioteca, piazza Berlinguer). 
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BIBLIOTECA 

 

o Valorizzeremo tutte le potenzialità della nostra Biblioteca Anna Frank: organizzeremo 

presentazioni di libri, conferenze storico-culturali, mostre fotografiche; promuoveremo le 

attività di book-crossing e l’attivazione di gruppi di lettura.  

o Istituiremo una Commissione Biblioteca, composta da cittadini e rappresentanti delle 

Associazioni, oltre che da esperti del settore letteratura. Sarà incaricata di diffondere 

informazioni su servizi, eventi e risorse disponibili per i cittadini, oltre che di raccogliere 

le proposte e i progetti che dovessero essere presentati. Potrà inoltre fornire consulenza 

sull’acquisto libri per adulti e bambini ragazzi. Ogni anno la Commissione proporrà un 

tema/argomento/iniziativa da sviluppare in collaborazione con le associazioni del 

territorio. 



  

10 

o Potenzieremo le risorse e i servizi digitali presenti in Biblioteca: garantiremo una vasta 

gamma di eBook e audiobook, consentendo agli utenti di accedere a libri in formato 

digitale da qualsiasi luogo e in qualsiasi momento; implementeremo gli abbonamenti a 

database di periodici e riviste digitali; integreremo la funzionalità di recensione e 

raccomandazione all'interno della piattaforma di gestione bibliotecaria, permettendo agli 

utenti di condividere le proprie opinioni sui libri e di scoprire nuovi titoli basati su 

preferenze personali.  

o Svilupperemo l’iniziativa di donare un libro ad ogni nuovo nato, da far ritirare ai genitori in 

biblioteca insieme alla tessera della biblioteca per il nuovo bimbo, con una lettera di 

benvenuto. 

 

VOLONTARIATO 

o Rafforzeremo l’impegno per sottolineare l’importanza delle Associazioni di volontariato, 

favorendo la formazione di una rete di dialogo tra le stesse, sviluppando sempre più la 

Consulta del Volontariato, come luogo di conoscenza reciproca, di informazione sulle 

attività, di confronto e di sviluppo reciproco. L’obiettivo è garantire una progettazione 

condivisa degli eventi con periodicità trimestrale. 

o Svilupperemo le condizioni affinché le Associazioni possano fare rete tra di loro: sarà 

presentato, con cadenza annuale, un progetto/proposta a lungo termine a cui le 

associazioni, ciascuna con le proprie caratteristiche, possano aderire/partecipare. 

o Installeremo nelle principali piazze e a Scuola una bacheca a disposizione delle 

Associazioni, per promuovere gli eventi e le attività organizzate. 

o Forniremo supporto alle associazioni per migliorare la visibilità e la comunicazione delle 

loro iniziative per valorizzare il loro operato nel territorio. 

o Recupereremo spazi dedicati allo sviluppo di progetti comuni con le Associazioni. 

o Proseguiremo la valorizzazione del teatro “Marcello Mastroianni”, anche attraverso opere 

di miglioramento della struttura, favorendo la fruizione dello stesso da parte delle 

Associazioni del territorio. 

o Favoriremo il coinvolgimento dei giovani nel tessuto sociale della comunità offrendo 

l’opportunità di svolgere iniziative di Servizio Civile con il supporto delle Associazioni 

locali.  

o Coinvolgeremo le Associazioni nella promozione della bellezza e della storia del nostro 

territorio, anche allo scopo di incentivare l'attrattività turistica, attivando percorsi ciclo-

turistici lungo la via Francigena o attraverso il Parco del Ticino. 
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AUDITORIUM 

o Come prima tappa dell’intervento sull’Auditorium, svilupperemo la piazza antistante 

all'Auditorium come luogo di incontro e partecipazione: la progetteremo in modo da offrire 

aree verdi, panchine, fontane o giochi per bambini, creando così un ambiente piacevole 

e invitante dove le persone possano sostare e socializzare. Offriremo Wi-Fi gratuito e 

installeremo pannelli informativi digitali che forniscono aggiornamenti sugli eventi, le 

attività e le notizie della comunità.  

o Renderemo pienamente funzionante l’Auditorium comunale, sviluppando un progetto per 

renderlo una vera attrazione per la nostra Comunità. Lo arricchiremo di una 

programmazione culturale variegata, instaurando collaborazioni con artisti locali, gruppi 

culturali, scuole e altre organizzazioni per realizzare eventi e spettacoli. Garantiremo, 

inoltre, servizi adeguati (parcheggi, aree di ristoro..) e una piena accessibilità degli spazi.  
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BENESSERE NELLA CITTA’ E DELLA CITTA’ 

 
MOBILITÀ (CICLABILE E NON SOLO) 

 

o Proseguiremo i lavori per assicurare la sicurezza sulle strade in particolare il tratto 

stradale della zona Bivio Cava (realizzazione di marciapiedi e zone di attraversamento 

ciclo-pedonale con l’eliminazione delle zone di pericolo evidenti) e valuteremo una nuova 

programmazione per la manutenzione degli attraversamenti esistenti. 

o Proseguiremo nella realizzazione della rete integrata ciclopedonale sul territorio 

comunale, per migliorare i collegamenti tra il centro cittadino, la periferia, la Stazione, le 

frazioni e il territorio dei comuni limitrofi attraverso la partecipazione a bandi nonché come 

opere compensative delle realizzazioni della nuova viabilità. 

o Integreremo quanto già realizzato negli scorsi anni implementando il sistema di percorsi 

preferibilmente, anche se non esclusivamente, verdi, che consentirà di accedere con 

sicurezza a piedi o in bicicletta alle attività ricreative, ai luoghi di ritrovo, ai luoghi della 

scuola e di culto possibilmente percorrendo luoghi di alta qualità sia ambientale sia 

paesaggistica. 

o Proseguiremo la collaborazione con la Provincia e la Regione ai fini della manutenzione 

anche delle strade di loro competenza. 

o Promuoveremo l’utilizzo di asfalto con il minor impatto possibile (ecologico fotocatalitico  

o derivante dal riciclo di altro materiale) per tutte le nuove asfaltature sulle strade 

comunali.    

o Realizzeremo il progetto della futura strada di collegamento con Travacò Siccomario, 

tenendo conto delle modificazioni che il nostro territorio subirà valutando le 

compensazioni in termini di servizi ecosistemici e capitale naturale in maniera sostenibile. 

o Favoriremo l’introduzione sul territorio di strumenti di mobilità sostenibile (Bike Sharing, 

colonnine per la ricarica di bici elettriche, pedibus, potenziamento delle corse degli 

autobus) e incentiveremo le attività di riparazione e recupero di biciclette per 

incrementarne l’utilizzo. 

o Potenzieremo e amplieremo il programma di pulizia strada (spazzamento, disinfestazioni 

e sanificazione) e il programma di disinfestazione. 

o Rivedremo la collocazione delle pensiline e delle fermate degli autobus in modo più 

rispondenti alle necessità dell’utenza. 

o Negli interventi di miglioramento o di nuova realizzazione di tratti di viabilità pubblica 

valuteremo la possibilità di gestire in modo più sostenibile le acque di pioggia. 
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SICUREZZA 

o Amplieremo la videosorveglianza ai punti decentrati Torre dei Cani e Stazione in primis 

per arrivare in tutte le altre aree zone non ancora sotto controllo, solleciteremo e 

incentiveremo i centri commerciali e gli altri operatori privati a dotarsi di sistemi di 

videosorveglianza direttamente collegata alle forze dell’ordine per garantire la sicurezza 

degli spazi a loro assegnati. 

o Rilanceremo il Controllo di vicinato. 

o Valuteremo l’adozione di forme alternative di controllo del territorio in ambito ambientale 

e ecologico (guardie zoologiche, ecologiche … per controllo anche su abbandono rifiuti, 

sversamento di inquinanti nei corsi d’acqua, ecc.). 

o Disporremo un’informazione capillare rivolta principalmente alle fasce deboli della 

comunità (anziani e giovani) sui rischi e pericoli della microcriminalità; realizzeremo 
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riunioni pubbliche, in collaborazione con specialisti, per diffondere la conoscenza delle 

tecniche e dei comportamenti da adottare per individuare, e dunque impedire, tentativi di 

truffa e raggiro. 

o Potenzieremo ulteriormente il servizio di Polizia Locale, incrementando le aree di 

copertura e gli orari di servizio delle pattuglie.  

 

RACCOLTA E RIDUZIONE DI RIFIUTI URBANI 

o Studieremo e valuteremo l’inserimento di nuove soluzioni per la raccolta dello sfalcio 

verde con un sistema di compostaggio coinvolgendo possibilmente anche le scuole in 

un’ottica di metabolismo urbano. 

o Valuteremo soluzioni per il decentramento della raccolta del verde. 

o Promuoveremo la formazione e incentivazione di sistemi di compostaggio DOMESTICO. 

o Valuteremo sistemi di incentivazione e disincentivazione della raccolta differenziata. 

o Proseguiremo il sostegno e la promozione di iniziative del territorio e non solo che 

incentivino il riciclo, e il riuso attraverso la realizzazione di un Centro del Riuso collegato 

alla Piazzola Ecologica, iniziative e momenti formativi per far conoscere e favorire le 

attività di piccola riparazione. 

o Proseguiremo nel contrasto allo spreco alimentare incentivando la collaborazione tra 

imprese, GdO, cittadini e associazioni anche attraverso l’utilizzo di app/social/internet, 

individueremo un locale di raccolta delle eccedenze della Grande Distribuzione 

Organizzata e promuoveremo momenti formativi sul tema dello spreco alimentare, delle 

sue cause e dei possibili rimedi. 

o Sosterremo e incentiveremo lo sviluppo di modelli di economia circolare  

o Aumenteremo la percentuale di raccolta differenziata e ridurremo il costo del servizio per 

i cittadini virtuosi. 

o Incentiveremo le attività dei GAS (GRUPPI DI ACQUISTO SOLIDALE) e promuoveremo 

la vendita diretta dei prodotti a KM0. 

 

AMBIENTE E TERRITORIO 

 

o Proseguiremo con la deframmentazione del territorio per la creazione di una rete 

ecologica sovracomunale proseguendo la realizzazione del grande corridoio ecologico di 

collegamento tra l’area boschiva ad Ovest di via Turati e il parco della Castellana. 

o Proseguiremo la creazione di una rete di spazi verdi (boschi urbani, viali alberati, ecc) sia 

di nuova realizzazione sia esistenti per favorire gli spostamenti interni all’area urbana a 

piedi o in bicicletta, per fare attività fisica all’aperto, per godere del paesaggio e della 

natura in un ambiente di qualità (ombreggiato, fresco, con inquinamento atmosferico, e 

rumore ridotti). 

o Incentiveremo e sosterremo progetti che prevedano l’uso di soluzioni a imitazione della 

Natura - NBS (soluzioni basate sulla natura) (tetti e pareti verdi, pavimentazioni 

permeabili, bacini di infiltrazione…). 

o Completeremo il percorso Plastic Free per ridurre, fino ad eliminarlo, il consumo di 

plastica prevalentemente nelle scuole in collaborazione con i soggetti coinvolti. 
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o Supporteremo progetti di recupero delle aree dismesse private e riqualificheremo quelle 

pubbliche (scuola materna), privilegiando l’uso per finalità sociali. 

o Porremo nuova attenzione alla problematica dell’isola di calore delle aree industriali e 

urbane cercando e favorendo possibili soluzioni. 

o Valuteremo la possibilità di effettuare studi specialistici per valutare la qualità dell’aria in 

quanto uno dei parametri di vivibilità della città  

o Proseguiremo nella riqualificazione della città per una maggiore fruibilità per la 

cittadinanza (fontanelle di acqua in tutti i parchi e parco giochi, …) 

o Riqualificheremo l’intera rete di illuminazione pubblica comunale attraverso l’introduzione 

di nuovi impianti a basso consumo (Led) e ad alte funzionalità (regolazione flussi 

luminosi, telegestione, telecontrollo, telecamere, centraline di controllo della qualità 

dell’aria). 

o Completeremo la trasformazione degli edifici comunali in NZEB (Edifici ad emissioni 

quasi 0) per ridurre i costi di gestione e ridurre pressoché a zero gli impatti ambientali 

(quali mancano?). 

o Valuteremo e sosterremo progetti per il drenaggio urbano sostenibile per la gestione delle 

acque di pioggia al fine di ridurre la pressione sul sistema di scarico delle acque 

(disconnessione delle grondaie dalla fognatura, raccolta dell'acqua piovana tramite aiuole 

e fioriere, ecc). 

o Promuoveremo la rigenerazione e la conoscenza di ambienti naturali persi nel tempo (ad 

esempio le rive del Gravellone) attraverso la promozione presso le scuole ed eventi 

informativi mirati. 

o Favoriremo la nascita di sportelli informativi volti ad individuare, ridurre e risolvere 

problematiche e criticità ambientali e territoriali e organizzeremo eventi divulgativi per i 

cittadini sugli interventi di efficientamento energetico e di riduzione dei fattori inquinanti.       

o Incentiveremo al promozione di azioni di Citizen Science (scienza che si realizza con il 

contributo del cittadino) anche in collaborazione con le scuole, istituti scientifici e 

universitari su diverse tematiche come, ad esempio, anche la qualità dell’aria mediante 

di dispositivi portatili.   

o Amplieremo il Bosco Negri in collaborazione con il Parco e la LIPU.   

o Potenzieremo le attività di Protezione Civile  

o Seguiremo lo sviluppo delle comunità energetiche 

 

COMUNICAZIONE E PARTECIPAZIONE 

o Introdurremo nuove modalità di comunicazione e di ascolto per la cittadinanza, al fine di 

fare sentire tutti membri di un’unica comunità civile 

o Introdurremo il Regolamento per l’amministrazione condivisa dei beni comuni. 

o Valuteremo la possibilità di inserire giovani in iniziative di Servizio Civile nelle diverse 

attività comunali. 

o Sosterremo la nascita di strumenti di aggregazione e di partecipazione innovativi per la 

realizzazione di progetti sul territorio. 
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TUTELA E BENESSERE DEGLI ANIMALI 

o Valorizzeremo l’Ufficio per i Diritti degli Animali: come punto di riferimento per la 

divulgazione di informazioni e buone pratiche per la corretta gestione degli animali 

domestici 

o Riqualificheremo le aree di sgambamento dei cani e ne creeremo di nuove anche in zone 

decentrate. Attiveremo collaborazioni con associazioni che si occupano di animali per il 

buon mantenimento di questi spazi e per un utilizzo consapevole e responsabile di queste 

aree da parte di tutti. 
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LA NOSTRA SQUADRA  

 

 

Alessandro Zocca, 57 anni, funzionario di banca. Sindaco della mia città da ormai 10 anni, mi 

candido perché molto abbiamo fatto ma altrettanto c’è ancora da fare, insieme, per rendere San 

Martino sempre più accogliente, confortevole, funzionale e attrattiva per le famiglie e per le 

imprese. 

 

Federica Migliavacca, 40 anni. Mi occupo di Marketing e Comunicazione in una azienda 

metalmeccanica. Vivo a San Martino da sempre e nell'ultimo mandato ho fatto parte della giunta 

come Assessore ai Servizi Sociali. Mi candido per proseguire il lavoro svolto in questi anni, per 

continuare a dare il mio apporto per sostenere minori, famiglie e persone in situazioni di fragilità. 

 

Erika Corbella, 45 anni, geologa. I miei figli dicono di me che sono determinata e altruista. Ho 

accettato questa sfida perché credo fermamente che mettendo dedizione, fatica e le mie 

competenze al servizio di obiettivi comuni potrò davvero migliorare questo nostro pezzettino di 

mondo. 

 

Walter Ferrari. Ex dirigente nel settore del credito. Ho 76 anni. Mi sono inoltre occupato per oltre 

venticinque anni di volontariato ricoprendo incarichi a livello comunale, provinciale, regionale e 

nazionale in seno all'Associazione Nazionale fra Lavoratori e Mutilati e Invalidi del Lavoro. Sono 

stato insignito dall'onorificenza di Cavaliere del Lavoro e, sono Vicepresidente del Giro di Italia 
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di Handbike. Risiedo a San Martino da 26 anni e mi candido per mettere a disposizione dei 

cittadini la mia passione, la mia esperienza e la mia professionalità maturata in tanti anni di lavoro 

al fine di fornire un concreto contributo alla crescita del mio Paese. 

 

Giuseppe Li Causi, 70 anni vivo a San Martino, vigile del fuoco in pensione, e consigliere 

comunale uscente. Mi ricandido per proseguire il lavoro iniziato 5 anni fa, e il nuovo gruppo mi 

stimolerà a far di più per e con più entusiasmo. 

 

Luciana Priori, 68 anni. Risiedo a San Martino Siccomario dal 1980. Sono attualmente 

pensionata. Ho svolto la mia attività lavorativa nella Pubblica Amministrazione. Sono laureata in 

Scienze Politiche presso l'Università di Pavia. Mi candido perché desidero mettere a disposizione 

la mia competenza, la mia esperienza ed il mio entusiasmo. 

 

Stefania Zanda 54 anni, sarda di nascita e sanmartinese di adozione.  

Insegnante di lettere e Assessore uscente alla cultura, istruzione e volontariato. 

Mi candido, soprattutto, per mettere la mia esperienza e la mia passione politica al servizio dei 

cittadini di San Martino. 

 

Sara Calvi, 25 anni, impiegata. Sono nata e cresciuta a San Martino, dove mi dedico al 

volontariato. Questo impegno mi ha consentito di entrare in contatto con molte persone e 

situazioni diverse, e mi ha aiutato a sviluppare una prospettiva inclusiva ed empatica. Il primo 

mandato, con delega alle politiche giovanili, è stata un'opportunità preziosa per mettere in pratica 

la mia passione e le mie idee. Mi candido per continuare a rappresentare i più giovani, portare 

avanti le loro voci e raccontare le sfide che incontrano. 

 

Chiara Pelizza Sono insegnante e San Martino è il paese in cui sono nata. Mi candido perché 

condivido i valori ispirati alla concretezza che hanno guidato questa amministrazione. La 

passione politica e per il mio territorio mi spingono a partecipare attivamente e a mettermi in 

gioco. 

 

Giovanni Maria Bo 73 anni, ex funzionario di banca, assessore uscente. 

Sono residente a San Martino da quasi 50 anni nel corso dei quali ho fatto parte di precedenti 

amministrazioni e ricoperto incarichi in associazioni di volontariato. 

Ho sentito il dovere di rispondere positivamente alle sollecitazioni e dare il mio contributo 

impegnandomi nuovamente mettendo a disposizione l'esperienza maturata a sostegno di un 

candidato sindaco capace, competente e di gran lunga più qualificato tra tutti i concorrenti. 

Nel corso del mandato ultimo sono state fatte importanti realizzazioni.  

Il principale obiettivo è quello di completare le opere pubbliche avviate e realizzarne di nuova 

altrettanto significative con la concretezza che ci ha sempre contraddistinto andando dritti al 

punto. 

 

Giovanni Piovella, Imprenditore, nato a Como 66 anni fa. Fondatore e Presidente onorario della 

Proloco Sicut Mare di San Martino. Atleta nel CUS Pavia e della Canottieri Ticino. Mi candido 

per consolidare l'impegno nella promozione del territorio comunale e mettere a disposizione dei 
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Giovani i valori che lo sport del Triathlon mi ha insegnato, permettendomi di concludere 7 

Ironman, 12 1/2 Ironman e più di 100 gare su distanze minori. 

 

Francesco Notarnicola 23 anni, studente presso l’Università di Pavia. 

Nato a Pavia e cresciuto a San Martino, tra i giovani del luogo, frequentandovi le scuole, 

l’oratorio, il teatro e il Gruppo Sportivo. 

Motivato, riconoscente e affezionato alla Comunità, nella quale mi identifico, ho deciso di 

intraprendere questo percorso per apportare un mio contributo, specialmente nelle politiche 

giovanili e sociali, al fianco di personalità rivelatesi importanti nella mia crescita, che stimo, 

condividendone valori e programmi.  

Tra i miei propositi anche quello di coinvolgere, sollecitare i miei coetanei ad avvicinarsi alla 

gestione della “Cosa Pubblica”, partecipando responsabilmente, da protagonisti, nelle scelte 

politiche che determineranno il nostro futuro. 

 

Giancarlo Gatti, 53 anni. Lavoro in un collegio universitario. Ho cresciuto mio figlio a San 

Martino. Mi sono occupato a lungo di sociale e mi candido per contribuire a una crescita armonica 

e solidale della comunità. 

 

 


